NOTICIAS

GERMÁN VIVEROS MALDONADO, INVESTIGADOR EMÉRITO POR LA UNAM

El doctor Germán Viveros Maldonado, investigador titular del Centro de Estudios Clásicos del Instituto de Investigaciones Filológicas de la UNAM y fundador de esta revista, fue distinguido con el nombramiento de Investigador Emérito de la Universidad Nacional Autónoma de México, en sesión plenaria del Consejo Universitario celebrada el 17 de agosto del presente año.

El doctor Viveros fue uno de los primeros investigadores que tuvo el Centro de Estudios Clásicos. Como resultado de su trabajo de investigación, ha publicado varios volúmenes para la *Bibliotheca Scriptorum Graecorum et Romanorum Mexicana*, entre los cuales destacan las ediciones bilingües sobre autores del teatro romano antiguo como Plauto, Terencio y Séneca. Relacionada con este interés, desarrolló investigación en acervos históricos mexicanos de la época colonial, un campo en el que ha sido pionero por sus aportaciones sobre la recepción del teatro clásico en el novohispano.

Inició sus trabajos sobre tradición clásica en México en instituciones como el Archivo General de la Nación y la Biblioteca Nacional, cuyos ricos acervos representan un área escasamente explorada todavía hoy, sobre todo por lo que se refiere a fuentes escritas en lengua latina. Entre los más de veinte libros y más de cincuenta artículos especializados que ha publicado hasta la fecha, se hallan las ediciones primeras y estudios correspondientes de textos manuscritos novohispanos de los siglos xvI y xvIII, así como estudios relativos a la historia de la medicina hipocrática y galénica en México.

El merecido reconocimiento que la UNAM ha otorgado a Germán Viveros no sólo se funda en su aportación a los estudios clásicos en México, sino también a su labor como profesor, desempeñada principalmente en la Facultad de Filosofía y Letras, donde ha impartido cursos y seminarios de griego y latín clásicos, literaturas griega y latina, gramática histórica española, literatura dramática clásica y novohispana. De estos cursos y seminarios han egresado estudiantes —de cuyas tesis ha sido director— que después se han desempeñado como profesores o investigadores independientes en diferentes universidades del país.

Con el mismo cuidado y profesionalismo que demuestra siempre en tareas de investigación y de docencia, ha llevado a cabo tareas institucionales encomendadas por la UNAM. Así, durante once años fue coordinador del Centro de Estudios Clásicos; en ese tiempo fundó Noua tellus, revista que hoy figura en Índice del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT) entre las publicaciones de excelencia; estableció los primeros convenios de colaboración institucional que tuvo este Centro: con la Universidad La Sapienza, de Roma, con el Colegio de Michoacán —donde colaboró para establecer el Centro de Estudios de las Tradiciones—, y con el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, con el que demostró su gran interés por impulsar el contacto interdisciplinario para los estudios clásicos. El doctor Viveros fue también promotor y realizador del primer programa de profesores visitantes extranjeros para el posgrado de Letras Clásicas de nuestra Facultad de Filosofía y Letras, y llegó a ser el Secretario Académico de la Coordinación de Humanidades de la UNAM en los primeros años de la década de los noventa.

El intenso, sistemático e importante trabajo desempeñado por el doctor Germán Viveros para impulsar los estudios clásicos en México, acompañado siempre de respeto y caballerosidad hacia sus colegas y alumnos, es digno del gran reconocimiento que nuestra Universidad le ha conferido.

Aurelia Vargas Valencia